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Présentiel : Cathy Denis, Antonio Fonseca, Thomas Valle 

Visioconférence :  Valéry Arramon, Pascal Blanchet, Bérénice Cartier Caderon, Mohammed Debbouza, Michelle Delgado, 

Véronique Fatier, Anne-Laure Goulfert, Violaine Litzler, Céline Machado, Robert Peiron 

Excusé·es : Nicole Delamare, Thomas Fontenelle, Alexia Marandel, Franck Santos 

 

DFC PLÉNIÈRE 13 FEVRIER 2025 

Contexte 

Budget des Sports 

Le gouvernement de Michel BARNIER avait planifié une baisse de 230 millions d’euros du budget des sports pour 2025. Le 

gouvernement de François BAYROU a ajouté 34 millions à la proposition de baisse initiale. 

Cette proposition a provoqué une importante mobilisation de l’ensemble du mouvement sportif, des athlètes et d’élu·es 

nationaux et territoriaux. 

Les sénateurs ont refusé cette nouvelle baisse et ont, en plus, voté pour le déplafonnement de la taxe BUFFET sur les paris 

sportifs, faisant passer ce plafond de 100 à 250 millions d’euros, soit une proposition de reversement intégral de la taxe au 

budget des sports. 

 

En commission paritaire, les parlementaires ont confirmé l’annulation de la baisse supplémentaire de 34 millions proposée 

par le gouvernement BAYROU. En revanche, le déplafonnement de la taxe BUFFET a été limité à 180 millions. 

Date : 13 février 2025 

Objet/sujet : Réunion plénière de la Direction fédérale collégiale (DFC) 



 
 
 

 

 

         

         

 

PAGE 2 

Ces 80 millions d’euros supplémentaires ont été attribués au budget de l’Agence Nationale du Sport (ANS) qui devait 

initialement subir une baisse de 75 millions d’euros. 

 

Il paraît important de signaler que les fédérations sportives en assumant de faire de la politique sont parvenues à faire 

infléchir la décision initiale. 

 

Elections CNOSF 

Antonio FONSECA, Céline MACHADO et Thomas VALLE ont reçu Cédric GOSSE, président de la fédération de triathlon le 

6 février au siège fédéral. Dans le cadre d’une éventuelle candidature à la présidence du CNOSF, il souhaite travailler avec la 

FSGT. La DFC estime que le profil et le projet de Cédric GOSSE correspondent en partie aux valeurs et propositions 

défendues par la FSGT pour le CNOSF et valide le principe que la FSGT prenne part au groupe de travail autour de la 

construction de la potentielle candidature de Cédric GOSSE. 

 

Assemblée générale 2025 

L’Assemblée Générale (AG) 2025 aura lieu les 28, 29 et 30 mars 2025 à Ramatuelle (83). L’Actu de l’AG #1 a été envoyée le 

5 février dernier. A ce jour, nous avons une quarantaine d’inscrits.  

Le train commun (au départ de Paris) a été réservé et le contrat avec le Centre Léo Lagrange qui nous accueillera est en 

cours de finalisation. Une visite des lieux est prévue début mars. 

 

Parmi les temps forts de cette AG, est programmée une table ronde sur la relation entre la FSGT, le sport populaire et les 

JOP d’Hiver de 2030. Les intervenant·es sont en cours de sollicitation. L’objectif est de réunir différentes opinions et 

approches afin que chaque participant·e à l’AG puisse se forger un point de vue et ainsi poser la première pierre d’une 

réflexion collective au sein de la fédération. 

 

Au niveau des rencontres en région, les premiers retours sur la cotisation fédérale tendent vers une augmentation basée 

sur le coût de la vie. D’autre part, le travail sur le modèle économique doit être poursuivi et accentué car une hausse ne 

suffit pas pour combler le déficit. Un changement plus profond à moyen terme est à opérer. 

La séquence sur le Projet Associatif Fédéral prévue le samedi matin ne paraît pas suffisante. Un travail sur les priorités de 

la fédération et l’écriture d’une feuille de route (en lien avec la séquence sur le modèle économique) semble cohérent.  

Le programme définitif de l’AG pourra encore évoluer lorsque les rencontres en région auront toutes eu lieu. 

Valéry ARRAMON, Emmanuelle BONNET-OULALDJ et Mounia MAHFOUFI ont été sollicitées pour une représentation à 

l’AG de leur conférence gesticulée “Nage, vole, glisse... Le sport c’est politique”, le vendredi soir. 
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Conseillers Techniques Sportifs (CTS) placés auprès de la FSGT 

Jacques CALLAREC (Conseiller technique national) et Ingrid FICHTER (Directrice technique nationale) ont quitté la FSGT 

le 1er février. Une rencontre avec Agathe BARBIEUX, Cheffe du Centre de gestion opérationnel des CTS (CGO-CTS) au 

Ministère des Sports, de la Jeunesse et de la Vie Associative a eu lieu le 27 janvier. La FSGT est fortement incitée par le 

CGO-CTS à poursuivre avec un·e Directeur·rice Technique National·e (DTN) qui puisse être en adéquation avec les 

spécificités du projet et du fonctionnement de la fédération. Une phase de co-construction s’engage entre la FSGT et le 

CGO-CTS visant à faciliter le recrutement d’un·e nouveau·elle DTN à la FSGT. La même démarche est en cours concernant 

le recrutement du·de la futur·e CTN en remplacement de Jacques CALLAREC. 

 

Assurances  

La MMA a résilié le contrat qui la liait à la FSGT pour la Responsabilité Civile (avec effet en fin de saison 24-25). Cette 

décision est surprenante en regard du dossier de la FSGT et de sa faible sinistralité sur les trois dernières saisons. Un travail 

est en cours avec le courtier pour trouver un nouveau prestataire pour les saisons à venir. 

 

Effectifs au 31 janvier 2025 

Un document synthèse des effectifs en janvier 2025 est disponible sur ce lien. La progression des effectifs se confirme : 

+4,36% pour les licences / + 5,14% pour les pratiquant·es. La baisse du nombre des affiliations se confirme également (-

175). A ce stade, la fédération est proche de retrouver les effectifs de 2020 (-1,1% par rapport à janvier 2020). 

 

La progression des licences est en partie liée aux JOP de Paris 2024. Toutes les activités dites “olympiques” proposées dans 

la FSGT sont en progression. Il faut prendre en compte que cet effet positif des JOP 2024 peut être temporaire (en 2012, 

l’effet JOP de Londres avait duré un an). 

La progression des licences est également limitée par les capacités d’accueil des clubs. Et ces capacités ne vont pas forcément 

évoluer avec la baisse du budget des sports et surtout la forte dégradation des moyens attribués aux collectivités territoriales 

(-2,3 milliards d’euros). 

 

Forces humaines du siège fédéral  

Arrivée 

Timothée BRUN - gestionnaire de projets et développement territorial au Pôle Vie Associative Fédérée (PVAF), depuis le 3 

février  

  

 

https://fsportivegymniquedutravail.sharepoint.com/:b:/s/SHAREPOINTFSGT/ESh0Cs5JtkBGntuOl0MA5FoB8_KSknIP2sNSmiJSg8H72Q?e=dGaeqD
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Alternance 

Lily ROGIER (actuelle présidente de l’ANESTAPS) rentre en Master 2 "Management du sport et stratégie politique des 

organisations sportives" en septembre 2025. Elle a sollicité la coprésidence pour faire son master en alternance à la FSGT. 

Des échanges sont en cours pour construire ses missions (envisagées sur les Assises et l’égalité femme/homme) et la 

recherche de financements pour son alternance.  

 

Divers 

Adresse mails DFC 

La coordination opérationnelle a demandé la création d’adresses mails FSGT sous Microsoft 365 pour tous les 

coordinateurs·trices bénévoles des Pôles/Domaines/EFT et les membres de la DFC pour permettre un meilleur partage des 

documents et accès aux visioconférences. La réception des identifiants et mots de passe est en cours.  

 

Calendrier 

6-7 mars : DFC plénière (avec une partie en DFC élargie) 

17 mars : DFC plénière (en soirée) 

17-18 avril : DFC plénière (avec une partie en DFC élargie) 

19-20 juin : DFC plénière (avec une partie en DFC élargie) 

Du 30 juin au 4 juillet : Estivales 


